

propre ou l'intérêt personnel, mais par la seule défense de leurs principes, serait une mauvaise action. Mais profiter des concessions obtenues, des faveurs prodiguées, pour élever la voix, se plaindre et menacer ; tenir un rôle de victime à la seule fin de dissimuler le rôle de transfuge et son attaque préméditée contre le pouvoir qui lui a donné des armes, c'est là un crime de haute trahison. Les royalistes ont subi le traitement réservé d'ordinaire aux amis dont le dévouement et la générosité sont à la hauteur de tous les dénis de justice. Ils combattent néanmoins avec le maréchal, sans songer à leurs blessures et sans autre souci que de remplir leur devoir envers le pays."

Ce langage du journal légitimiste est noble et digne ; il devra trouver de l'écho dans tous les esprits vraiment conservateurs. Ce n'est certainement pas le temps pour les divers partis monarchistes d'exhiber leurs prétentions ou leurs droits, au grand plaisir des radicaux, qui n'auront qu'à se croiser les bras pour recueillir les fruits de la discorde dans le camp de leurs adversaires. Espérons, pour le bonheur de la France, que les véritables champions de l'ordre et de la sécurité publique auront encore raison de leurs implacables ennemis. Si non, il est difficile de prévoir à quels excès pourront se porter les radicaux enflammés par la victoire et se vantant d'être soutenus par la majorité des votes de la France.

* * *

Nous avons peu de choses à dire sur l'Italie. En dépit du télégraphe, Pie IX continue à jouir d'une santé excellente, malgré les fatigues que Sa Sainteté a dû éprouver en recevant les nombreux pèlerins qui ont visité le Vatican pendant les derniers mois.

On a cru un instant que l'Italie allait prendre partie pour la Russie, parce qu'elle envoyait une escadre dans les eaux turques ; mais le ministère a protesté de ses intentions pacifiques, en déclarant que l'envoi des vaisseaux n'avait d'autre but que de protéger les résidents italiens.

* * *

En Allemagne, la législation anti-catholique se montre de plus en plus intolérante à l'égard de l'Eglise qu'on dépouille de ses temples et dont on persécute les ministres. La secte dite des vieux-catholiques tombe chaque jour dans un plus profond discrédit. Les églises ne sont plus fréquentées et l'herbe croît dans les sentiers qui y conduisent. D'un autre côté, le protestantisme n'est pas